

se han sometido, sino que han sido desarmados.

—A quién puede artibuirse este éxito? —preguntamos a nuestro director.

—Aparte el abnegado esfuerzo de los generales, jefes y oficiales, realizado en momentos de angustia y tristeza de lo ocurrido, y aparte el espíritu de sacrificio y el valor del soldado, que es siempre el mismo imponerble soldado español, el éxito de la organización y de la previsión, y por otra parte un éxito de la serenidad y de la prudencia del ministro de la Guerra, que aprovechando la feliz disposición del pueblo español, organizó rápidamente el envío de fuerzas y la provisión de material. La otra parte del éxito es la del general Berenguer.

—Sin embargo, aún quedan deficiencias en Melilla, a juzgar por lo que el mismo ministro ha dicho en los hospitales... —interrumpimos.

—Cierta; era esa la última deficiencia que quedaba por remediar. Por errores de organización, por excesivo respeto a reglamentos arcaicos, por la imprevisión de creer que nunca necesitaría España un servicio de Sanidad Militar tan grande, el hecho es que los hospitales no funcionaban bien, notándose ello más porque a su lado se ofrecían como admirables modelos los hospitales de la Cruz Roja, todo previsión, todo abundancia, y más aún, todo amor. No hay palabras con que elogiar a esa institución admirable. Pero he aquí un fruto de este viaje; rápidamente mejorarán los hospitales. El ministro ha visto cuánto necesitan, y destruirá brevemente los obstáculos burocráticos que se oponían a su buen funcionamiento. En justicia, debe decirse que en muchos de los hospitales de Melilla, Ceuta y Tetuán, los médicos militares, han realizado esfuerzos loables.

La toma y su dominio pacífico es un éxito militar, del que deben sentirse orgullosas nuestras tropas. Sin esta ocupación fuera imposible la empresa de extirpar, extinguir de nuestra zona el peligro que representa la presencia del Raisuni con su horda levantista y bandolera y su prestigio religioso. Se le tiene hoy encerrado de tal modo, que no le queda más salida que huir o internarse en la zona de nuestros amigos los franceses. Para acabar con este motivo de perturbaciones tiene el avance que se prepara, y en el que seguramente Berenguer conseguirá un nuevo éxito...

Respecto a los prisioneros dice:

—Cuanto hemos visto y sabido de este asunto, no hace más que confirmar lo que "A B C" ha dicho reiteradamente.

Atendiendo a los ruegos de los representantes de los periódicos que nos encontrábamos en Melilla, el ministro de la Guerra nos reunió con el general Berenguer y con el oficial de la Armada señor Almeida, que, como representante de la Cruz Roja, se encuentra en Alhucemas gestionando el rescate de los cautivos. Los periodistas escuchamos el relato minucioso de las gestiones incesantes realizadas por el Gobierno y por el alto comisario. A bordo de un buque de guerra se encuentran depositados los cuatro millones para entregarlos en el instante que Abd el Krim quiera recibirlas; pero todos los intentos se estrellan ante la doblez del jefe rifeño. Insistente desde Tánger, una agente autorizado de una nación amiga ha ofrecido en vano su mediación para la liberación; el astuto rifeño no le ha contestado. Tan pródigo en el género epistolar para producir efecto en la opinión española, Abd el Krim rehuye también llegar a una inteligencia seria con el señor Almeida que constantemente le escribe y le manda emisarios desde Alhucemas, con su doble carácter de representante de España, y de la Cruz Roja. Sólo una respuesta obtuvo, llena de vaguedades y de incoherencias.

No hay que olvidar que Abd el Krim conoce muy bien a España y sabe a cuánto llega la sensibilidad y generosidad de nuestro pueblo. Es indudable que quiere diferir la entrega de los prisioneros, porque cree que representan para él un valor positivo, superior al del dinero que pidió en los primeros momentos, y de ahí que trate de ganar tiempo, mientras la campaña se desenuelve...

La impresión sacada es que no puede hacerse más de lo que han hecho e intentado el Gobierno y el alto Comisario y la de que no se abandona la gestión un momento. El señor Almeida no tiene otra misión en Alhucemas. Sin duda llegará un momento en que la liberación se realice.

Por ahora, queda pacificar toda la zona e imponer nuestra autoridad, llevando a Alhucemas, es un mandato que no hay más remedio que cumplir, sin tibiezas, ni vacilaciones, ni distingos. Lo imponen así el deber, el honor, la necesidad. Luego, ¿qué debe hacer?

se? ¿Cuál debe ser la acción de España? Sería imprudente exponer ahora lo que pienso, contrastado con la realidad. Desde luego puedo decir que, en mi opinión, hay que rectificar muchas cosas y variar otras fundamentalmente."

## Una obra inmoral

(Por teléfono)

### PROTESTA DEL AYUNTAMIENTO

Pamplona, 4, (11,30 n).

Esta tarde ha celebrado sesión el Ayuntamiento.

Algunos concejales se ocuparon del estreno de "Santa Isabel de Ceres" que se verificó ayer en el Teatro Gayarre.

Protestaron de que semejante obra tan reñida con la moral se haya estrenado en dicho teatro y propusieron que se acordase haber visto con desagrado la conducta del Empresario accediendo a la citada representación que se llevó a cabo con escaso número de espectadores.

## Información nacional

(Por teléfono)

### NICOLAU Y SU COMPAÑERA LLEGARAN PRONTO

Ha dicho el Director general de Seguridad, que Luis Nicolau y su mujer, llegarán pronto a España.

Todo está preparado para recibirlas, pero aún se ignora qué día llegarán.

### OPERACIONES DE REEMBOLSO

El ministro de Hacienda ha facilitado una nota oficial que contiene la cifra exacta de operaciones de reembolso en el canje de obligaciones.

Ha sido reembolsadas obligaciones por valor de 83.238.500 pesetas; prorrogadas por dos años, 931.882.000 pesetas; prorrogadas por seis meses 33.886.000 pesetas.

Añade la nota que numerosas personas han pedido que se amplie por años la emisión de obligaciones.

### ASAMBLEA UNIVERSITARIA

Esta mañana se ha reunido en secciones la Asamblea universitaria, para conocer las peticiones.

### EMBAJADOR MEJICANO

El ministro de Méjico fué a Palacio, como embajador extraordinario, para en nombre del presidente de su país, dar las gracias al rey por haber delegado en un enviado la asistencia a las fiestas del centenario de la Independencia mejicana.

Cruzaronse los discursos de rigor, con múlticos ofrecimientos, ensalzamientos a las razas y a los pueblos y promesa de afirmar cada vez más las relaciones entre Méjico y España.

Estuvieron presentes en la ceremonia el presidente del Consejo, el ministro de Estado, los altos palatinos de servicio y el infante don Fernando, que vestía uniforme de coronel de la Escuela Real.

### CUMPLIMENTANDO AL REY

Estuvieron a cumplimentar al rey los generales Orozco y Burguete, éste gobernador militar de Madrid.

Los periodistas se aproximaron al general Burguete para preguntarle por el estado de su hijo, teniente de Regulares herido en un combate.

Según el señor Burguete, la herida es en una pierna, con fractura del peroné, pero, por fortuna, sin haberse astillado, por lo que podrá curarse totalmente, si bien a largo plazo.

—¿Qué impresiones trae usted de Melilla? —le preguntaron.

—No traigo impresión alguna —contestó. Ya saben ustedes que a nosotros nos está prohibido hablar.

## A nuestros suscriptores

Habiendo llegado la época de renovación de suscripciones, rogamos a nuestros suscriptores que durante los días que restan del actual mes de Enero, se pongan al corriente, para evitarlos el tener que girar contra ellos.

Al propio tiempo, ponemos en su conocimiento que el precio de suscripción es de 24 pesetas anuales.

# Del Ayuntamiento

## LA SESIÓN DE AYER

A las cinco de la tarde, bajo la presencia del señor Zaragüeta y con asistencia de 20 concejales, celebró sesión nuestro Ayuntamiento.

### ORDEN DEL DÍA

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se aprueban las cuentas y jornales de la semana.

### INFORMES

#### De la Comisión de Fomento.

Se aprueba un informe proponiendo se dé el nombre de Antonio Peña y Goñi a una de las calles del nuevo ensanche de la Zurriola.

El señor Loyarte hizo un elogio del señor Goñi, citando algunas obras escritas por él en las que se puede apreciar el amor que sentía hacia el país vasco; por cuya razón, el Ayuntamiento se honra dedicándole una de las calles de la ciudad.

Se aprueba un informe nombrando tamborilero de la Banda de músicos júglares a don Isidro Ansorena.

#### De la Comisión de Hacienda

Se aprueba un informe proponiendo se conceda una pensión de orfandad a las hijas de don Severiano Urcey, administrador que fué de Carnicerías.

Otro, presentando proyecto de presupuesto del barrio de Zubietza, y, finalmente, se aprueba otro informe presentando pliego de condiciones para la impresión del Presupuesto ordinario y del libro de tarifas.

#### De la Comisión de Articula

Se aprueba un informe al concurso celebrado para el suministro de tubería de hierro fundido con destino a la red de distribución de aguas de la ciudad.

#### De la Comisión de Gobernación

Se aprueba un informe proponiendo la admisión de don Gumerindo Alvarez en la Academia de aspirantes de la Guardia municipal.

La Comisión ha presentado un informe relacionado con el concurso celebrado para el suministro y montaje de materiales destinados a la nueva red de alumbrado de la población.

Después de larga discusión, en la que intervienen casi todos los concejales sobre si el informe ha de quedar o no sobre la mesa, se acuerda que quede sobre la mesa ocho días como plazo máximo, por ser asunto que no debe diferir por más tiempo. Se aceptó también una proposición del señor Barriola solicitando que los ingenieros industriales y el ingeniero de Caminos del Ayuntamiento emitan informe por escrito acerca de si para la fecha del primero de Junio, estarán terminadas las obras de zanjas y colocación de farolas de la nueva red del alumbrado de la población.

#### De la Comisión de Obras

Se aprueba un informe presentando liquidación de las obras de adoquinado de la calle de Easo.

Se aprueba otro informe presentando liquidación de las obras efectuadas para habilitar la entrada al nuevo puente de la Zurriola.

Se aprueba otro, al concurso celebrado para el suministro de diez y nueve pares de botas con destino al personal de alcantarillas.

Queda sobre la mesa un informe presentando nuevo pliego de condiciones para el suministro de un cilindro compresor de caminos.

#### ASUNTOS ATRASADOS

El señor Zaragüeta da cuenta de haber recibido un escrito del concejal señor Alvarez que pasa a estudio de la Comisión de Gobierno Interior, y un ruego para que continúen sobre la mesa algunos informes en cuya discusión deseaba intervenir.

Se pone a votación si ha de continuar sobre la mesa un informe de la Comisión de Fomento, relacionado con el sueldo que debe disfrutar una maestra municipal; por once votos contra diez, se acuerda discutirlo en el acto; aprobándose después de breve discusión.

Quedó pendiente en una de las sesiones anteriores un informe de la Comisión de Obras proponiendo se devuelvan a la Sociedad Inmobiliaria y al Gran Kursaal Marítimo de San Sebastián, las cien mil pesetas que tenía depositadas para responder de la instalación de las farolas y de la escollera del puente de la Zurriola.

El señor Iceta impugna el informe, fundándose en que a su juicio, la escollera de defensa, tanto del muro como

sición de un solar en París en el que se construirá un edificio destinado a asistencia de la colonia obrera española de aquella localidad.

El Consejo deliberó sobre asuntos relacionados con el Presupuesto de Marruecos.

### EL NUEVO PRESUPUESTO

Cuando los ministros tengan confeccionado el Presupuesto de su departamento respectivo celebrarán conferencias con el ministro de Hacienda para dejar ultimadas las cantidades que se han de consignar para gastos.

## De Barcelona

—«o»—

(Por teléfono)

### ABD-ELKADER SALUDA A BARCELONA

Barcelona. — Entre las felicitaciones que por ser Año Nuevo ha recibido el alcalde, señor Martínez Domingo, hay una del caíd de Beni Sícar, Ad-el-Kader, que la hace extensiva a la ciudad de Barcelona, por la Policía Iridro Gavín y Miguel

### SINDICALISTAS DETENIDOS

Barcelona. — Han sido detenidos Miralles, presidente y secretario, respectivamente, del Sindicato Único del ramo de construcción de la barriada de Gracia.

Están considerados como sindicalistas muy peligrosos, que han tenido intervención en varios atentados.

### ESTADISTICA DE EXTRANJEROS

Barcelona. — La Jefatura de Policía ha principiado los trabajos para formar una estadística de los extranjeros que residen en esta ciudad, para conocer sus medios de vida y saber cuáles la han tomado como campo para sus operaciones.

## Bibliografía

EFICIENCIA PERSONAL. Arte de vender y administración de ventas, por Irving R. Allen. Traducción del inglés. Edición Gustavo Gili, Universidad, 45, Barcelona.

No han sentido mis lectores una impresión de mayor valor personal después de haber leído una novela cabaretesca, influidos por las hazañas del héroe de la novela que ensarta a sus enemigos, por poderosos que sean, como sencillas aves de corral?

Pues esto mismo se siente leyendo estas obras de los modernos educadores norteamericanos.

Con una diferencia: aquello no tiene mayor influencia que el reflejo de la novela: después de leer obras como ésta de Irving el ánimo se muestra más dispuesto al trabajo, a la acción, a la educación propia, al estudio del medio ambiente.

Escríbete más particularmente para comerciantes y organizadores de ventas, tiene enseñanzas útiles para todo el mundo, especialmente para los que tienen ansia de ser en el mundo algo más de lo que son.

Son enseñanzas sanas, naturalmente; es decir, no mira al mundo más que desde el punto de vista del negocio; pero así como la fortaleza física es enseñanza sana, naturalmente, y en nada daña a la parte moral y religiosa, antes bien la auxiliada bien guiada, así estas enseñanzas de despertar de la voluntad, de la energía, de la sobriedad, del estudio, del trabajo, etc., que se preconizan en el libro que recomendamos, ayudan, si no se toman en sentido puro y exclusivamente utilitaria, a que la parte moral del individuo sea más robusta, más fuerte, mejor educada y elevada.

Es obra escrita para enseñar a ganar más, a tener la ansia de ser algo más de lo que se es hoy.

Léanla, pues, los que tengan ese deseo, y pertrechados previamente con la de que esa ansia, dese tener siempre el freno natural de la moral cristiana y hallarán en Eficiencia personal, de Irving, caudal valiosísimo de enseñanzas, reflexiones y consejos para hacerse valer en este mundo y conquistar otros puestos.

## Hijos de Juan Bianchi

Participan a su distinguida clientela su traslado a la calle Legazpi, 7. Se ha recibido para estos fiestas un gran surtido en toda clase de juguetes.

Especialidad en muñecas de trapo,